



ASSOCIATION KUU TINAA

Chemin des Voirets 73

1228 Plan-les-Ouates-GE/CH

Tél: 022.794.79.33; Port: 076.376.74.49

IBAN : CH15 0900 0000 1070 8467 5

E-mail: kuutinaa@yahoo.fr; Site: www.kuutinaa.com

Depuis août 2019 KUU TINAA est au bénéfice du statut consultatif auprès de l'ECOSOC (Conseil Economique et Social) des Nations Unies. Elle est aussi depuis novembre 2017 reconnue par le centre d'accueil de la Genève internationale (CAGI), la structure d'accueil des ONG genevoises. KUU TINAA est reconnue d'utilité publique en Guinée et au bénéfice d'un agrément ONG depuis 2010, renouvelé régulièrement tous les 4 ans

Rapport d'activité 2022 du comité

Durant l'année 2022, Kuu Tinaa a maintenu et développé son soutien de formation en faveur des jeunes gens défavorisés-es, filles et garçons de 16 à 30 ans en Guinée, tout en étudiant les opportunités d'étendre son action dans d'autres régions du pays. Notre association comprend 77 membres et peut compter sur le soutien de plusieurs donatrices et donateurs, que le comité remercie chaleureusement, en particulier, les marraines et parrains qui contribuent à nos actions, ainsi que la Commune de Plan-les-Ouates qui soutient un projet spécifique de Kuu Tinaa, en tant qu'association communale.

En 2022, le comité, dont tous les membres sont bénévoles, s'est réuni à 11 reprises en présentiel, pour mettre en œuvre le programme d'activité validé par l'assemblée générale et assurer le suivi des projets en cours ainsi que la gestion globale de l'association.

Au niveau administratif, il a notamment préparé le code QR de l'association, obligatoire dès le 1^{er} septembre 2022 pour le paiement des cotisations et autres virements, et organisé notre assemblée générale du 18 juin 2022, au cours de laquelle le rapport d'activité et les comptes ont été approuvés, les membres du comité, la Présidente et les réviseurs des comptes ont été réélus-es.

La présidente a participé à des cours d'actualisation des outils de gestion des projets organisés par le CAGI et d'autres fondations.

Au mois d'octobre 2022, le comité a fait le nécessaire pour que le matériel reçu en cours d'année de plusieurs donateurs soit acheminé par container en Guinée, où il permettra d'améliorer les conditions de travail des membres de l'Association Kuu-Tinaa en Guinée (AKT) et de compléter les outils de travail à disposition sur place. Voici de quoi il s'agit :

- matériel « outdoor » offert par une membre du comité. Un grand merci.



Les deux gestionnaires du projet en Guinée

- un bus et une moto remis gracieusement par un membre de l'association que nous remercions infiniment. Ces véhicules ont été envoyés à Conakry, le bus sera vendu pour le compte de l'association et la moto sera utilisée par le gestionnaire pour effectuer les tournées dans les ateliers.



Le bus et la moto bien arrivés en Guinée

Nous remercions également M. Yvan Persiaux (Directeur de l'école Persiaux) qui nous a donné 38 chaises de classe, 9 tables de classes, 22 autres chaises et divers matériels scolaires. Merci infiniment.



Les tables et les chaises reçues du directeur de l'école Persiaux

A l'occasion de manifestations locales, l'association a vendu des tissus, du sésame, du sel et du poivre de Guinée, récoltant ainsi quelques fonds d'appoint, en sus des cotisations et des dons, pour financer ses projets. C'est le lieu de préciser qu'à l'heure actuelle, grâce à ces financements, 184 jeunes ont pu être formés-es, dont 100 ont bénéficié d'un micro-crédit afin de créer leur entreprise dans la région de Conakry. Ce sont autant de familles qui profitent de l'impact positif de notre action, qui contribue à réduire la pauvreté et à permettre à ses bénéficiaires de gagner en dignité et en autonomie. Et le projet est toujours en cours, sous l'égide de notre partenaire guinéenne.

Le partenaire en Guinée

Durant 2022 AKT à Conakry a mené plusieurs activités sur le terrain, à commencer par le recrutement et le placement en apprentissage de 17 jeunes en janvier 2022 et de 23 jeunes en mars 2022, en plus des 23 jeunes déjà placés en juillet 2020 et qui poursuivent leur formation dans les métiers de la couture, de la coiffure, de la menuiserie et de la maçonnerie, soit 63 jeunes en apprentissage à fin décembre 2022. Pour mener à bien ces formations, AKT a acheté et distribué aux apprenti-e-s le matériel nécessaire.

Les responsables d'AKT effectuent deux visites par mois dans les ateliers, pour payer l'écolage mais aussi pour le contrôle des apprentissages. Ils effectuent aussi une évaluation des jeunes tous les 6 mois. Le 25 de chaque mois, ils rencontrent les maîtres et maîtresses d'apprentissage.

Pour développer son autonomie, les responsables de AKT ont multiplié les recherches de fonds et les contacts auprès d'organismes publics, PNUD et EUPD et d'autres entreprises en Guinée comme Topaz Industries, sans résultats positifs en 2022.

Enfin, notre partenaire a eu des problèmes avec le matériel informatique : les ordinateurs fixes du bureau ont été infectés par des virus et depuis ils ne fonctionnent plus. AKT est donc à la recherche de matériel de remplacement.

Visites de suivi

En avril et novembre 2022, deux membres du comité se sont rendus en Guinée pour le suivi du projet. Pour faciliter leur mission, le comité a rédigé et signé une procuration, fixé le budget de fonctionnement sur place pour une année. Il a également déterminé la priorisation du suivi pour la gestion des objectifs, des projets et des biens de l'association.

Après une première rencontre avec l'équipe de gestion d'AKT dans le but de mettre en place un processus constructif permettant de clarifier les rôles et responsabilités dans le cadre de l'encouragement à accroître l'autonomie de notre partenaire, les deux membres de KUU TINAA ont organisé une formation pour renforcer les capacités de l'équipe d'AKT en matière connaissances et pratiques sur la gestion de projets.

Plusieurs séances organisées avec les responsables d'AKT se sont tenues tant avec les partenaires locaux pour mettre en commun et échanger sur les activités de chacun, qu'avec les jeunes certifiés-es, les parents, les maîtres et maîtresses d'apprentissage, pour présenter les objectifs de l'association et les moyens pour les atteindre. L'une des rencontres a permis de reprendre certaines règles de collaboration et de partenariat avec tous les partenaires et bénéficiaires. Ce fut un moment très émouvant avec des échanges très enrichissants pour tout le monde.

Plusieurs rencontres ont eu lieu avec le PNUD, la société Topaz Industries et l'EUPD dans le but de créer des synergies ou partenariats en Guinée; les discussions et modalités de coopération sont en cours.

Le projet financé par la FGC a permis de placer 100 apprentis-es en formation à N'Zérékoré. Cependant, vu les quelque 180 candidatures reçues lors du recrutement, KUU TINAA va financer des places dans des ateliers de couture et de coiffure pour répondre à ces demandes.

L'avenir

Le comité est à la recherche de fonds ainsi que de marraines et de parrains pour développer de nouvelles places d'apprentissage pour des jeunes défavorisés-es dans d'autres régions de la Guinée, notamment à Kankan pour répondre aux multiples demandes reçues pour des formations professionnelles et intégration des jeunes. Si vous êtes intéressés-es par un parrainage, et/ou si vous souhaitez nous faire parvenir le matériel recherché, merci de prendre contact avec le comité par mail :

kuutinaa@yahoo.fr ou contacter la présidente au +4176 736 74 49.

UN GRAND MERCI à toutes et à tous pour votre précieux soutien et votre engagement qui sont essentiels à nos bénéficiaires. Nous espérons de tout cœur pouvoir compter sur vous pour ces prochaines années.

Pour le comité

La Présidente
Kolou STUDER-LAMAH

